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□ 重庆日报记者 赵伟平

6月27日，记者从梁平区政府新闻发布会上获悉，该
区将携手明月山毗邻区县，于6月30日举办主题为“践行

‘两山论’、共建明月山”的首届明月山生态旅游文化节。
明月山绿色发展示范带是川渝毗邻地区合作共建

功能平台之一。举办明月山生态旅游文化节，旨在做
实川渝毗邻地区合作共建区域发展功能平台，共建巴
蜀文化旅游走廊，带动餐饮、住宿、休闲娱乐、医养康养
等产业融合发展，共创明月山休闲度假旅游品牌。

据悉，旅游文化节期间（6月30日—8月31日），主要
活动包括首届明月山生态旅游文化节开幕式、明月山绿
色发展示范带旅游推介专场及旅行社媒体采风踩线、爱
尚重庆·梁平暑期消费季暨第十五届啤酒节、“夜竹海·
潮生活”美食音乐会、“喜迎二十大，迈向新征程”主题摄
影书画展暨川渝美协采风活动、重庆“格林童话之夜”等。

发布会上，相关负责人说，为助推旅游文化节消费，
当地还出台了发放惠民消费券2000万元、乘高铁游梁
平免门票、学生半价游等多项优惠措施。此外，为满足
不同人群的消费需求，旅游文化节期间，当地还推出了竹
海清凉康养之旅、湖光田园休闲之旅2条精品旅游线路。

首届明月山生态旅游
文化节30日开幕

丰都：乡土“下饭菜”国外走俏

重庆首家知识产权运营交易平台落户科学城

6月 23日，记者从市知识产权局获
悉，重庆知识产权运营中心近日落户西
部（重庆）科学城，这是我市首家跨区域
全链条知识产权综合运营平台。

据介绍，该运营中心通过引进全
国知名知识产权运营服务机构，整合
市内服务资源，形成市场化运作、混
合所有制结构、专业化服务的运行机
制，组建了一支专业化运营团队，按
照“1+4”运行架构，采取线上线下交
易方式，布局建设知识产权收储系
统、价值评估系统、交易撮合系统、高
端知识产权运营人才培养引进系统四

大功能模块。
比如，该运营中心将通过托管、买

断、许可等方式收储知识产权，综合运
用交易、转让许可、商标品牌培育推广、
证券化等方式开展知识产权转化运用，
实现知识产权运营服务要素集中供
给。同时，还将挖掘科技型企业创新发
展需求，为高校院所、产业龙头企业等
存量知识产权搭起供需桥梁，将知识产
权成果进行转化。

为推动运营中心建设，市财政局、
市知识产权局还联合出台《重庆市知识
产权运营中心建设经费资助及运营绩
效补贴办法（试行）》，给予最高 500万
元经费资助，并根据运营绩效给予 2%

的补贴。
完善知识产权定价和交易机制，推

动各类知识产权金融产品和衍生品创
新，是重庆开展营商环境创新试点的重
点改革举措之一。对此，市知识产权局
联合人行重庆营管部、重庆银保监局等
部门制定出台《重庆市知识产权市场化
定价和交易工作指引》，建立协调联动
机制，综合调度政策资源，对运营中心
进行指导监督，对知识产权交易的适用
范围、定价方式、交易模式等进行明确，
系统梳理协议定价、评估定价、网络竞
价、拍卖竞价等 6种市场化定价方式，
明确了协议交易、竞价交易等 5种交易
模式。

市知识产权局相关负责人介绍，运
营中心成立以来，先后建立了完善知识
产权交易相关制度，制定挂牌交易、竞
价交易等许可业务流程，注册并运营

“重庆知识产权运营中心”微信公众号，
挂牌推荐高价值专利 100余件。同时，
面向大院大所、产业园区、高新技术企
业、“专精特新”中小企业等创新主体开
展知识产权转化运营宣传培训、需求调
查、供需对接等活动，通过建设专利技
术需求和高价值发明专利供给信息数
据库，对中科院重庆研究院、长安汽车
等大院大所和头部企业存量专利质量
和状态进行筛查，初步达成专利收储
意向。

□ 重庆日报记者 张亦筑 实习生 冉罗楠

重庆首家非遗传承体验基地成立
□ 人民网记者 刘政宁

三夏时节，丰都县的田间地头，一派
繁忙景象。

高家镇厚池坝村村民冯国言，把从
自己家地里刚刚收完的藠头，送进了加
工厂。在这里，成吨的藠头通过加工被
制成半成品，出口到日本、韩国、马来西
亚等国家。

30公里外，重庆丰都三和实业有限
公司的榨菜车间里，一包包透明包装的
榨菜丝已经装袋，也即将运往韩国、新加
坡等国家，成为当地人的“下饭菜”。

近年来，丰都县高度重视出口产品
质量，先后创建了榨菜、藠头等多个产品
的国家级出口食品农产品质量安全示范
区，其中丰都榨菜还获得国家外贸出口
转型升级基地称号。极具乡土特色的

“下饭菜”如今正走俏国外市场。

小藠头“长”成出口大产业

6月份的丰都天气并不太热，但是
忙碌了大半天的冯国言还是大汗淋漓，
不过丰收的喜悦，却是一直洋溢在脸
上。“今年我们家种的藠头大丰收，预
计有 8000多斤，单是藠头就能有上万
元的收益。”

冯国言家的藠头是由丰都藠头加工
龙头企业——重庆丰都明富实业有限公
司统一收购。肖朝明就是这家公司的负
责人。从1987年开始，他已经和丰都藠
头打了35年交道。2006年开始，肖朝明
开始自己做外贸，瞄准藠头的国外市场，

从 50吨、60吨做起，到去年，出口 3000
吨，预计今年会有近4000吨的出口量。

在盐渍车间里，上百个蓝色大桶正
不断地注入盐水，让藠头进行发酵。“这
是我们第一批从农户田里收购上来的
藠头，经过 35—40天的发酵，我们再对
其进行下一步加工。”肖朝明介绍，“切
削是一个技术活，因为藠头个头、形状都
不一样，我们无法对其进行工业化加工，
只能通过人工处理。每年我们收购回来
的藠头，需要400个工人，差不多要处理
8个月。”

切削好的藠头瓣，通过去皮、分级、挑
选、再盐渍，最后才进行包装运往国外。

“2021年，我们完成了出口创汇约
1400万元，同比增长了57.89%。”肖朝明
说，“下一步，我们将继续扩大工厂规模，
将藠头产品年出口量提升到 5000吨以
上。明年初，我们两条小包装生产线也
将投用。届时，除了半成品的藠头，我们
还将生产属于自己品牌的外汇产品，这
也将进一步打开国际市场，让丰都藠头
出现在国外的各大商超。”

定制化榨菜满足不同需求

“我们从 2001年开始做榨菜出口，
去年我们共出口7530吨，产值约5300万

元。”重庆丰都三和实业有限公司董事长
黄涵表示：“满足不同客户的需求，是我
们一直在做的事。”

香辣、鲜味、麻油、泡椒等不同口味；榨
菜丝、榨菜片、榨菜颗粒等不同形状；袋装、
听装、瓶装、桶装、坛装等不同包装……
在公司的展示台上，展示了多款出口的
榨菜产品。

所有产品中，卖得最好的就是出口
日本的“味付榨菜片”，每年都会出口
500余吨，遍布日本的各大商超。

“日本人对榨菜的口味要求不一样，
他们希望榨菜偏甜。2016年，日本公司
专门派遣了专业团队到我们公司，双方
共同研发。”黄涵介绍，“不仅挑选了精品
原料，还专门选择了青菜头菜心最嫩的
部分。通过专业的脱盐技术，既保持了
榨菜清脆的口感，也能去掉发酵过程中
产生的苦涩味。最终调配了 20多种辅
料，经过 2个多月的研发，这款‘味付榨
菜片’才诞生。”

对于生产厂家来说，榨菜一身都是
宝。

菜心部分可以做成榨菜片出口日
本；榨菜外部较硬的部分，可以做成榨菜
丝出口韩国、马来西亚。“今年，我们还在
主推新加坡、加拿大市场。尤其是加拿
大，因为部分地区气温较低，如何在低温
下控制榨菜的包装和品质，还需要花更
多功夫研发。”黄涵说。

村民在高家镇建国村采收藠头。 新华社记者 黄伟 摄

“老刘，你也这么早就到了啊。”
“早点来占位置，怕晚了没得座

位了。”
6月 22日下午 2点，沙坪坝区回龙

坝镇和顺茶馆已经“一座难求”，周围的
居民纷纷聚到这里，等待下午 2点半开
始的一场“委员讲堂”。

什么讲堂吸引力这么大？
原来，是沙坪坝区政协回龙坝镇委

员组委员周小茜以“从民法典看婚姻法”
为主题的“委员讲堂”。

讲堂一开始，周小茜就抛出了几个
“老生常谈”的问题。

“恋爱期间，男朋友送女朋友贵重财
物，分手了可以要回去吗？”

“小王小曾结婚，小曾家支付 20万
元的彩礼。结婚一年后，由于感情破裂
离婚。小曾要求小王退20万元彩礼，能

要回来吗？”
问题一出，立马引起现场居民的热

烈讨论。
“一年就离婚，肯定要退彩礼。”
“彩礼是自愿给的，也结了婚，凭什

么要退。”
在居民们你一言我一语的争论中，

周小茜引出了讲堂内容，并通过剖析具
体案例和分析相关法律条款，为居民们
献上了一顿实用的“法律大餐”。

这样的“委员讲堂”在沙坪坝区还有
很多。

为让政协委员更好联系团结群众，
面向社会正面发声、凝聚和传播共识，沙
坪坝区政协开办了“委员讲堂”。

“委员讲堂”每年4月至10月集中举
行，每月一讲，围绕“想群众知道”和“群
众想知道”的内容开展宣讲，如党史国史
宣讲、政治理论宣传、会议精神传达、方
针政策解读、科学知识普及、专业技术指

导、便民咨询服务等。
“我们面向全区 300多名

政协委员和 60多名住区市政
协委员征集主讲人和课题，并
建立了委员讲堂主讲人及课题
信息库。”沙坪坝区政协有关负
责人介绍，目前已收到 76名政
协委员主讲人及课题信息。内容
包含党代会精神宣讲、金融诈骗、
常见病预防、青少年心理健康、普法
等等。

“将‘委员讲堂’植入到沙坪坝区基
层社会治理品牌‘和顺茶馆’，是为了更
好地联系群众、服务群众。”该负责人表
示，在“和顺茶馆”开设“委员讲堂”不仅
是为了更广泛地向老百姓宣讲党的政
策，也为委员了解社情民意提供了平台
和渠道。

“今天这节课实用！”居民黄远富说，
自己以前对夫妻共同财产、共同债务等

问题完全不了解。“听了周委员的课，对
这些问题有了基本的认识，再也不当法
盲了。”

沙坪坝：政协委员讲堂开进茶馆
□ 重庆日报记者 周尤 通讯员 张苏

6月22日，沙坪坝区和顺茶馆，区政
协委员正在给居民普及民法典相关知识。

重庆日报记者 齐岚森 摄/视觉重庆

□ 渝中报记者 黄清娴

6月 22日，重庆市非物质文化遗产传承体验基地
授牌暨重庆市曲艺团·诗赋文化艺术培训中心首批研
学活动启动仪式在渝中区举行。

据介绍，重庆市非遗传承体验基地位于渝中魁星楼
艺术中心，主要分为非遗研学和艺术培训两大运营板
块，开设了成人、少儿等各年龄层，涵盖传统文化类、播
表类、美术类、音乐器乐类、舞蹈类等五大门类30余项
艺术培训体系，以及数十项国家级、市级非遗体验项目，
将多层次、全方位地满足人民群众对文化艺术的需求。

未来，该非遗传承体验基地将着力构建“非遗保
护+研学+培训”三位一体的非遗传承发展新模式，不
断赋予非物质文化遗产新的时代内涵，着力打造全市
优质研学教育品牌。市曲艺团将以非遗传承体验基地
为依托，进一步推动曲艺创作、演出等各项工作，不断
提高非遗曲艺的传承发展能力，促进曲艺的可持续发
展，进一步发挥好非遗曲艺在文化建设中的积极作用。

铜安高速首座大桥贯通

□ 铜梁报记者 周振宇 通讯员 潘霞

铜安高速梁家湾大桥。

日前，在建中的铜安高速公路又传好消息！铜安
高速公路首座大桥——梁家湾大桥完成全部桥梁架
设，顺利贯通。

梁家湾大桥连接铜梁与潼南两区，全长288米，最高墩
柱38.5米，从高空看去，梁家湾大桥横跨沟谷，蔚为壮观。

“梁家湾大桥顺利贯通，完成桥梁架设，为后续的
桥梁隧道建设奠定了良好的基础。”铜安高速公路项目
四分部项目副经理杨赟说，“接下来，我们将全力冲刺
本分部的八座桥梁、两座隧道攻关，有序推进工程建
设，确保完成2022年全年总体目标。”

铜梁至安岳高速公路（重庆段）起于渝遂复线高速
蒲吕枢纽互通，止于川渝省界谭家坝后与渝蓉高速相
接，重庆境内约49公里，其中铜梁段长39公里，规划建
设有3个高速转换枢纽和石鱼、平滩两个互通口。建成
后将成为串联重庆两江新区与四川天府新区最近新通
道，给成渝两地之间搭建一条高速便捷的交通大动脉。

合川

丝瓜套上增产提效“科技袋”
□ 华龙网记者 姜力菘 通讯员 周利 向梅

近日，合川区湖皱丝瓜迎来了成熟的季节，一根根
笔直、鲜嫩、脆绿的丝瓜爬满了田地，村民们将丝瓜采
摘、转运、过秤、上车，一派丰收的景象。

合川湖皱丝瓜是重庆的特色蔬菜品种，种植历史
悠久。2000年，重庆合川丝瓜蔬菜研究所成立后，对
合川湖皱丝瓜进行重点研究，2014年，合川湖皱丝瓜
被批准实施农产品地理标志登记保护。

由于合川湖皱丝瓜自然生长形状容易弯曲，夏季
瓜实蝇危害严重，可能导致丝瓜减产。为此，合川区科
技特派员周利及合川区蔬菜站的工作人员，通过多种
试验，研究出了丝瓜套袋栽培技术，并将套袋技术分组
分片在合川区丝瓜种植基地进行宣传和推广。

在他们的努力下，今年合川区丝瓜套袋栽培面积
达 8000亩，其中合川湖皱丝瓜达 6000余亩，预计全区
增产6000吨，节约农药及施药成本192万元，节约采收
成本300万元，农户家庭增收1680元左右。

据科技特派员周利介绍，丝瓜套袋栽培技术有多方面
优势。首先是减少实蝇危害，减少农药施用，让丝瓜产量
和品质有保障。其次，相比传统采摘方式，丝瓜套袋栽培
技术节约人工成本近50%。此外，经套袋栽培的丝瓜瓜形
笔直、匀称，硬度相对较高，果肉更紧实，其保鲜期可延长
5—7天，基地批发价相比普通丝瓜提高0.6—1.5元/公斤。

6 月 25 日，圣泉街道三河村美
丽宜居乡村振兴建设工程动工。该
工程以三河村的金樽湖为核心，将
通过一年时间，建设一条乡村旅游
休闲带。

值得一提的是，圣泉街道三河
村美丽宜居乡村振兴建设工程在
以生态环境打造为重点的同时，还
将同步建设众多旅游景观以及儿
童游乐设施，包括重庆最长的儿童
滑梯等，以此吸引更多家庭前往亲
子游，并规划建设可供食宿的民
宿，让游客收获更好的游玩体验
（项目效果图）。

江津日报见习记者 陈俊希

江津将建江津将建
重庆最长儿童滑梯


